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Stadt 
Heidelberg 

A nt rag Nr.: 

0 1 0 8 / 2 0 2 2 / A N    
 
Antragsteller: GAL/FWV, Grüne, SPD 
Antragsdatum: 11.11.2022 

Fe de rführung: 

Dezernat II, Amt für Baurecht und Denkmalschutz 

B e t eiligung: 

 

B e t reff: 

Proaktiver Denkmalschutz. Möglichkeiten städtischer 
Intervention. 

A n t r a g  

B e ra tungsfolge: 

G remium: Sit zungstermin: B eh andlung: B eratungsergebnis: Han dzeichen: 

Gemeinderat 15.12.2022 Ö   

Stadtentwicklungs- und 
Bauausschuss 

28.02.2023 Ö   

Gemeinderat 23.03.2023 Ö   

 

B eschlusslauf 
Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremi-

en beginnen ab der Seite 2.2 ff. 
Letzte Aktualisierung: 28. März 2023 



 

Antrag Nr.: 

0 1 0 8 / 2 0 2 2 / A N  . . .  
00347357.doc 

 

- 2.1 - 

 
D e r Antrag befindet sich auf der Seite 3.1  

 



 

Antrag Nr.: 

0 1 0 8 / 2 0 2 2 / A N  . . .  
00347357.doc 

 

- 2.2 - 

Sitzung des Gemeinderates vom 15.12.2022 

Ergebnis: verwiesen in den Stadtentwicklungs- und Bauausschuss 
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Sitzung des Stadtentwicklungs- und Bauausschusses vom 

28.02.2023 

Ergebnis: behandelt 
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Sitzung des Gemeinderates vom 23.03.2023 

Ergebnis: Antrag wurde behandelt 
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A n t r a g  N r . :  0 1 0 8 / 2 0 2 2 / A N   

B ri efk opf des A ntragste lle rs: 

Tagesordnungspunkt Gemeinderat 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

die oben genannten Antragsteller*innen beantragen für die nächste Sitzung des Gemeinderates 
gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg die Aufnahme 
des Tagesordnungspunktes 

Proaktiver Denkmalschutz. Möglichkeiten städtischer Intervention. 

Begründung: Es ist immer wieder traurig und auch frustrierend, wenn denkmalgeschützte Gebäu-
de/ Kulturdenkmale nicht erhalten werden können. Letzte Beispiele sind das Haus in der Kleinen 
Mantelgasse, das Fischerhaus in Neuenheim oder auch die Rossmanith- Villa in Kirchheim. Meist 
ist dafür langjähriger Leerstand mit dem entsprechenden Sanierungsstau der Grund. Wir wüssten 
nun gerne, wie die Stadt dem proaktiv begegnen kann. Welche Möglichkeiten stehen uns zur Verfü-
gung, um mittel- und langfristig entsprechende Gebäude zu identifizieren, Kontakte zu den Besitze-
rInnen aufzunehmen und die Gebäude zu erhalten? 

g e z e i c h n e t  F r a k t i o n  B ü n d n i s  9 0 / D i e  G r ü n e n ,  
g e z e i c h n e t  S P D - F r a k t i o n ,  
g e z e i c h n e t  A r b e i t s g e m e i n s c h a f t  G A L / F W V  
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